



**F**ameux éditeur du groupe Tel Quel et de Roland Barthes au Seuil, Jean Cayrol (1911-2005) était aussi un résistant et un écrivain, prix Renaudot 1947 pour *Je vivrai l'amour des autres*. En rééditant *Les Enfants pillards*, L'Éveilleur souligne ses indéniables talents de styliste et d'observateur. Dans ce puissant roman de l'enfance en vacances, tohu-bohu de sensations et d'aventures hors-barrières, dont Cayrol faisait le compte en 1978, ce sont ses semaines à Lacanau avec André, le chef de la bande, et ses frères durant la Grande Guerre qui resurgissent avec leurs décors magnifiques et les cruautés de la vie. « *Les enfants ne voyaient de la misère que la sauvagerie, de la routine qu'une grande liberté nocturne.* » **É. D.**

**Les Enfants pillards**, de Jean Cayrol, L'Éveilleur, 208 p., 19 €